
    令和６年１２月吉日 

ＰＴＡ会員各位 

国立市立国立第三中学校 

ＰＴＡ中央委員会 

         第 2 回運営委員会だより  

日時：令和６年１１月２０日（水） １７：００～ 

場所：２階 第一会議室 

 

【校長先生より】 

本日は、雨の中、第二回 PTA 運営委員会へご出席頂きありがとうございます。 

はじめに、9月 13日に開催した合唱コンクールでは、受付や会場準備等で多大なるご協力をいただ

き、誠にありがとうございました。3年生の実行委員を中心に練習を重ね全学年全学級の生徒が真剣に

発表できた、素晴らしい合唱コンクールとなりました。また、広報委員会による「三中だより」の発

行、市教委への学校施設関係の要望書作成等、各担当 PTAの皆様のご尽力に感謝申し上げます。 

さて、本年度三中では、生徒たちの「放課後の居場所づくり」を目的として、放課後カフェ(マイハ

ル)を立ち上げました。生徒会が運営する放課後カフェということで、読売新聞にも大きく取り上げら

れ、ケーブルテレビ J:COMで放映もされましたが、PTAからの費用面でのご支援や地域学校協働活動推

進委員ボランティアの皆様のお手伝いなくしては、成し得なかったことです。この場をお借りして改

めまして感謝申し上げます。今後もカジュアルウイーク、校則の見直しと合わせて、三中の特色ある

生徒会活動の一環として、継続してまいります。 

三中では、本日で期末考査が終わり、2学期も後ひと月余りとなりました。 

残り少ない 2学期ですが、ご理解・ご協力の程よろしくお願い申し上げます。 

 

【副校長先生より】 

PTAの皆様には、9月の合唱コンクールで受付・誘導をしていただき、無事に合唱コンクールを終え

ることができました。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。生徒たちは、練習初日

から一生懸命頑張って練習していたので、保護者の方々に当日の発表を見ていただけて本当に良かっ

たです。 

三中カフェの費用面での支援も本当にありがとうございました。三中カフェは、これまでに 1学期

に 2回、2学期に 1回開室しました。次回は 11月 25日から 3日間開室する予定です。三中カフェに

は、平均すると毎回 100名近い生徒が放課後の居場所として利用しています。飲み物を飲みながら宿

題をしたり、勉強したり、友達と話したり、部活の休憩時間に飲みにきたりして有効活用されていま

す。PTAの皆様からの支援により、カフェを継続することができ、生徒がデザインしたエプロンも用意

することができました。 

学校支援ボランティアは、現時点で 13名の方々が登録してくださり、体育祭・合唱コンクールの受

付や三中カフェの準備・運営などを生徒会と一緒にしてくださっています。学校支援ボランティア

は、現在も募集中ですので可能な日だけでもご協力いただけますと幸いです。 

 

【各学年先生より】 

＜1学年＞ 

入学してから半年以上が経ち、授業や部活動、様々な行事で互いの理解を深め、充実した学校生活

を送ることができました。1 学期に比べて、各学級の一体感も増したように感じます。 

初めての合唱コンクールは、夏休み前から実行委員や指揮者、伴奏者が準備をして、2学期から本格

的に練習を開始しました。本番は、緊張しながらも RISURU ホールに初々しくも力強い歌声を響かせて

くれました。生徒会活動では、選挙を経て 1年生から 3名の役員が生徒会役員の仲間に加わりまし

た。早速、三中カフェやボランティア活動の企画などたくさんの場面で活躍しています。また、英語

学習の一環として立川の Tokyo global gatewayへ行き、生徒たちは真剣に学習プログラムに参加しま

した。終わった後には、「大変だったけど、楽しかった」という声を多く聞きました。 

今後もエネルギーのある 1 年生の活躍を、学年の教員一同は期待しています。保護者の皆様には、

お子様について相談したいことがありましたら、気兼ねなく学校へご連絡いただければ幸いです。 



＜2学年＞ 

2学期は、10月 30日から 11月 1日で職場体験学習に行ってきました。32の事業所に受け入れてい

ただき、88名が職場体験学習をすることができました。3日間という短い間でしたが、あいさつ・身

だしなみ・礼儀を意識しながら、緊張感をもって体験していました。 

生徒たちは、「働く」ということは大変だけど、自分のためだけでなく誰かのためにもなっている

ということを学びました。また、楽しいだけでは仕事は続けられないと思うから、続けられる仕事・

やりがいのある仕事をみつけたいという人もいました。 

今週総合学習で、SDGs×職場体験の事後学習クラス発表を行い、来週学年発表を行います。それが

終わると、次は 1月 24日の鎌倉校外学習に向けての活動がスタートします。 

 

＜3学年＞ 

9月の合唱コンクールを終え、いよいよ受験モードに入りました。10月末の進路面談を経て、大部

分の生徒は、希望校及び併願予定校の見学や説明会に参加して、気持ちを新たにして期末考査、その

後の最終進路面談に臨みます。今後は、自分を信じて、頑張る時は、いつも今!! 

 

＜A組＞ 

2学期は 9月の合唱コンクールを皮切りに、10月は一中 A組との合同宿泊学習、11月は A組校外学

習、12月は多摩特研マラソン大会と、毎月の行事で大忙しでした(まだこれから実施するものもありま

すが)。経験したことがないことを前にすると緊張や不安からソワソワしてしまうこともありますが、

学校生活で様々なことを経験し、楽しい・心地よいと感じられるようになることで、この先まだまだ

待っている未経験のことに対しても不安がるばかりでなく「やってみよう」と思えるようになるとい

いなと考えています。 

 

●活動報告および活動予定 

【各委員会共通】 

＜活動報告＞ 

 9月 13日(金) 合唱コンクール手伝い 

  11月 20日(水) 第二回運営委員会 

＜活動予定＞ 

  ２月 27日(木) 第三回運営委員会 

 

【中央委員会】 

＜活動報告＞ 

 6月 28日(金) 第一回会長協議会・校長会 

 7月 1日（月）教育環境整備要望アンケートおたより配布⇒集計  

7月 25日(木) 教育環境整備要望アンケートに基づいた確認箇所見回り⇒学校と環境整備要望書作成  

 9月 13日付け 教育環境整備要望書を国立市へ提出   

10月 7日(月) 臨時会長協議会  （他 三中カフェ予算計上と視察、５０周年記念式典準備等）       

＜活動予定＞ 

  2月 27日(木) 第二回会長協議会・校長会 （他、新年度準備、５０周年記念式典準備等） 

 

【給食委員会】 

＜活動報告＞ 

 7月 5日(金) 献立作成委員会（書面式） 

 8月 1日(木) 物資納入登録業者選定委員会（書面式） 

 9月 5日(木)献立作成委員会 （書面式） 

 9月 10日(火)物資納入登録業者選定委員会出席 

 10月 5日(土)献立作成委員会 （書面式） 

 10月 16日(水)物資納入登録業者選定委員会（書面式） 

 11月 5日(火)献立作成委員会出席 

 11月 14日(木)物資納入登録業者選定委員会出席  

＜活動予定＞ 

 12月 5日(木)献立作成委員会（書面式） 



 12月 12日(木)物資納入登録業者選定委員会（書面式） 

 1月 7日(火)献立作成委員会（書面式） 

 1月 16日(木)物資納入登録業者選定委員会（書面式） 

 2月 4日(火)献立作成委員会（書面式） 

 2月 13日(木)物資納入登録業者選定委員会（書面式） 

・栄養士さんはカルシウム摂取のためにイワシのふりかけやししゃもフライを手作りするなど、 

 いろいろ献立を工夫してくれているが、そういったことを子どもたちにどう伝えたらいいのか 

 模索中とのこと。 

 

【校外委員会】 

<活動報告> 

 6/25(火)市役所にて「ピーポくんの家」説明会出席 

 6/25(火)市役所に保険登録(名簿提出) 

 6/26(水)校外委員第 3回定例会  

 6月下旬「ピーポくんの家」新規募集結果報告(すぐーる配信) 

 7月上旬 地域の方へ「ピーポくんの家」継続確認＆御礼のお手紙投函 

 9/2(月)市役所で「ピーポくんの家」プレート受け取りと来年度必要数依頼書提出 

 9月中旬 各小学校へピーポ君引き継ぎ書類提出       ⇒令和 7年度への検討議題あり※ 

 

【広報委員会】 

＜活動報告＞ 

 7月 17日(水) 三中だより 納品・配布 

 10月 24日(木) PTA会議室にて今年度納品の三中だよりの意見交換会 

●学校への申し入れ事項 

 先生方のご協力のおかげで今年度も無事に三中だよりを納品することができました。 

 ありがとうございました。納品後、広報役員で意見交換会を行い、下記点を申し入れた。 

 ①学校の先生方で三中だよりの作業内容、写真の内容の有無、選定基準を共有してほしい。     

 ②感染症など流行っている現在、広報担当の先生を 1名ではなく 2名配置してほしい。 

 ③締め切りが決まっているものなのでお忙しいとは思いますが、依頼した原稿確認などは、 

 期限を守ってほしい。 

 

【1学年委員会】 

＜活動報告＞ 

 10月 18日（金）R8年度修学旅行 業者選定会出席 

 

【2学年委員会】 

＜活動報告・活動予定＞ 

 【各委員会共通】に同じ 

  

【3学年委員会】 

＜活動報告＞ 

 7月 卒業記念品について話し合い 

 9月 卒業記念品選定 

 10月 9日(水) R7年度 1年生スキー教室検討会出席 

  10月  卒業記念品発注  

＜活動予定＞ 

 11月 27日(水) 卒業記念品納品 

・物価高で卒業記念品を選ぶのが難しいです。来年度は予算をもう少し増やしていただきたいです。 

   

● 討議・審議 ※令和 7年度への検討 

＜校外委員の役割変更とそれに伴う名称変更について＞ 

現在の校外委員の活動主軸となっているピーポ君の活動を各小学校へと引き渡す事となった為、来

年度以降の活動内容・名称を見直したほうがいいのではないか。 



討議の結果、以下の 2点について校外委員に担ってもらう方向とした。今後、中央委員会中心に 

委員名称変更含めて検討をする。 

・現在書記が担っている環境整備アンケート（アンケート作成・お知らせ作成と配布・集計・代表 

との校内見回り・要望書作成）の業務 

・PTA室のリサイクル制服の管理 

＜三中だよりの今後について＞ 

写真が個人情報問題で思うように使えない昨今、予算 10万円もかけて三中だよりを作る意味はある

のか。 

→行事や部活動紹介はホームページに載せられるので、その分のページを減らして、教員紹介だけ

でよいだろうとの意見を校長先生より頂いたので、来年度の活動に反映することとした。 

 

●連絡事項  

＜会計より＞ PTA会費集金について 

今年度より集金方法が現金収集から振込に変更となりましたが、入金締切日から 1ヶ月ほどで入金

が終了しました。 

皆様のご理解・ご協力をいただきありがとうございました。 

＜代表より＞ 

(1)第 1回会長協議会・校長会からの共有事項 

 ①立川警察署 生活安全課： 

 ・13歳未満の補導が月１００件程度（喫煙、飲酒、ゲームセンター、カラオケ等） 

 ・SNSに関する相談も多数あり、SNSの利用ルールについて学校にも協力をお願いしたい。 

  ②教育機会確保法（H28年）：不登校が年間 30日以上の場合 

  ・不登校児童生徒への支援：不登校の子供たちが学校以外の場所で学ぶ機会を提供し、彼らの学びを 

支援する。 

   子供の社会的自立に向けて対応していく。主な取り組みとして、フリースクールや校内別室指導員 

の設定がある。 

(2)臨時会長協議会からの共有事項 ：特になし 

(3)体育祭手伝い、合唱コンクール手伝い 

 気づき点を整理した。運用マニュアルに反映すべきものは反映し、来年度 PTAに引き継いでいく。 

 学校への申し入れとして、体育祭の案内に受付があることを明示して頂きたい。 

 受付の暑さ対策は受付の移動またはテントの準備が効果的だが、来年度 PTAに引き継ぎたい。 

(4)マイハルへの PTAの支援 

 9月に役員の了承を得た後、すぐーるで PTA会員（保護者）に連絡し、進めさせて頂いた。 

 具体的には PTA より飲み物代、エプロン代を支援。10 月 7 日のマイハルには参加させていただいた

が、生徒会の 活動を地域学校協働活動推進員、学校支援ボランティアがしっかりと準備することで

実現できており、物品の購入についても適正に行われていることを確認した。 

(5)５０周年記念式典に向けた準備 

令和 7年度に 50周年記念式典が実施される。PTAの周年行事積立金を使うが、お金を学校に渡すので

はなく、イベントの一部を PTAが直接支援する形とする。イベントの内容については今後（12月から）

学校と相談して進めていく。実際にお金が動くのは来年度になる予定。進展次第、適宜、PTA 役員に

も共有させていただく。         

＜校長先生より補足＞ 

・地域活動推進費 5万円は飲食には使えないため、マイハルカフェに使えなかった。が、来年度は使え

るように、市が検討してくれている。 

・50周年式典はイベント会社への委託を希望したい。質の高い記念品の選定やリーフレット作成等が 

期待できる。 

 

 

次回 第３回運営委員会 

日時：令和７年２月２７日（木）１７：００～    場所：２階会議室 


